



Falange

Año I N.º 76

Martes 6 Abril 1937

Organo diario de FE de las JONS

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: Cañoneo en los frentes de Santander.

En Vizcaya, no obstante el malísimo tiempo reinante, ha continuado bajo la lluvia y el granizo el movimiento de avance de nuestras columnas que alcanzó una línea de posiciones 5 kilómetros a vanguardia de Ochandiano, después de rechazar vigorosamente un contra ataque enemigo precedido de carros rusos. Se causaron a los rojos muchas bajas haciendo una verdadera carnicería y cogiéndoles numerosísimas muertas. Se han pasado a nuestras filas 50 milicianos con armamento. Se le ha tomado al enemigo dos cañones, grandes depósitos de municiones y material de toda clase. Se ha hecho un número de muertos que sumado al de ayer son más de 800, y el de prisioneros aproximadamente igual. Son numerosas las personas que se pasan a nuestras filas acogiéndose a la benevolencia y generosidad de la zona blanca.

8.ª división: Sin novedad con cañoneo.

División de Soría: En un reconocimiento ofensivo en el sector de Guadalojara se han cogido nueve cadáveres enemigos y diez fusiles.

División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un ataque enemigo en las casas del Torcal ha sido rechazado violentamente, saliendo nuestras tropas en persecución de los marxistas a los que se tomó 40 muertos. Otro ataque enemigo en el sector de Pingarrón, con carros rusos, fué rechazado, causando numerosas bajas y abandonando 3 tanques. Tiroteo en los demás frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 26 milicianos y soldados con armamento.

Ejército del Sur: Sectores de Andalucía: tiroteo sin importancia habiéndose pasado a nuestras filas 12 milicianos con armamento.

Salamanca, 5 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

UN HOMBRE

ROLAO PRIETO, Jefe del nacional-sindicalismo portugués, a José Antonio Primo de Rivera, en el aniversario de su encarcelamiento.

Erguido, señorial, firme saludando a la romana se despedía de mí; así se retrató para siempre en la retina espiritual de mis recuerdos, la figura hidalga, esbelta, española del caudillo: José Antonio Primo de Rivera.

Era en la puerta del famoso 86 de la calle Serrano. Fuera una noche helada de Noviembre caía sobre Madrid; los tinieblas o negruras que cubrían los objetos amortajaba con la misma trágica angustia las almas.

Vivíase una hora duramente incierta. España acababa de salir del loco lance de Asturias y asistía ahora atónita a su propia capitulación como si la impulsase una fatalidad absurda. Luchar parecía inútil, pues los propios depositarios de los destinos de la Nación eran los primeros en confesar su incredulidad, los primeros que no sabían ver!...

La tiniebla se hacía cada día más compacta. Era preciso, en verdad los grandes ojos, los ojos claros de José Antonio para poder penetrar en los misterios sombríos que el futuro escondía. Para el más allá de la pesadez en que todo parecía morir—honra, gloria, justicia—jamás a sus ojos dejó de llegar la claridad viva del rescate. Por eso su mirar se iluminaba tantas veces de súbitos fulgores, como si en ellos se pintase la revelación interior de una deslumbrante aurora.

¡José Antonio confiaba!

Han pasado dos años. No he vuelto a ver más al caudillo. Hoy que vuelvo a España noto que lo encuentro por todas partes... Llamas altas, llamarcadas de espiritualidad revolucionaria y nacionalista; toda la España liberada arde en el mismo incendio depurador y sagrado. En todas partes la mano justiciera de José Antonio surge para empuñar la antorcha salvadora.

Materialismos, vanidades, egoísmos ciegos, todo esto en un momento fué reducido a cenizas entre las ruinas de la vieja España política que la revolución deshizo. De los escombros, surge ahora la España nueva, y es su perfil viril, duro, fuerte, llenando de admiración a aquellos que ya desconfaban la muerte de Iberia.

El sueño de José Antonio, encontró a la voz de su llamamiento incesante, el plano de su realidad fuerte y así en la sangre y en la gloria de la juventud heroica española era seguro encontrarse el motivo sagrado de todas las esperanzas.

José Antonio hizo el milagro de crear el clima heroico que se está viviendo y ahora es seguro que mañana:

VOLVERAN BANDERAS VICTORIOSAS,

sobre la España Imperial y eterna.

Se confirma que ante el empuje de nuestros soldados, se ha iniciado ya la evacuación de Eibar y Bilbao.

La escuadra nacional bombardea con gran éxito los puertos rojos de Vizcaya

NOTICIARIO

Servicio Especial de «Falange»

ESPAÑA

Prosigue la «no-intervención»

LA LINEA.—El vapor inglés «Thorpehall», que rehusó someterse a la visita de los marinos nacionalistas, y que para evitarla se refugió en Gibraltar, ha salido de este puerto con ruta a Bilbao, escoltado por el destroy inglés «Gipsy».

Lo que no cuenta Del Vayo a la Sociedad de Naciones

SEVILLA.—El General Queipo de Llano tiene a disposición de todas las Comisiones investigadoras que vengan a España, las muestras de balas dum-dum del cargamento descubierto a bordo del «Mar Cantábrico». Por otra parte, los hospitales nacionalistas albergan a los heridos, también examinables, que presentan heridas de dicha clase de proyectiles.

Cuando el cinico Vayo vaya a la Sociedad de Naciones contando que hay italianos al lado de los nacionales y callando los milares de combatientes, hez de la pillería internacional, que luchan en las filas rojas, esta Sociedad puede pedirle que hable también del empleo de dichas balas dum-dum, prohibidas por los reglamentos y convenciones internacionales. Sabido es que uno de los principales artículos del reglamento de la Sociedad PROHIBE pertenecer a ella, la nación que vulnere tales acuerdos y convenciones, que son letra muerta para los «gubernamentales» españoles.

La verdad sobre la libertad de cultos en la zona roja

MADRID.—Mientras se publican en el extranjero, con el oro, masónico, informaciones y hasta fotografías de supuestas ceremonias religiosas celebradas, con toda normalidad en las desgraciadas poblaciones ocupadas todavía por los rojos, la Junta de Defensa de Madrid, prohíbe por medio de algunos decretos, toda manifestación de carácter religio-

so aún en el interior de los hogares, amenazando con severísimas penas a los contraventores.

La última maniobra

SALAMANCA.—Numerosos navios rojos dedicados al contrabando de armas entre Barcelona, Valencia, Santander y Bilbao ostentan la bandera inglesa. Es, repetido, el caso del «Mar Cantábrico». La Gran Bretaña, en ocasión de este último, afirmó que era un ardid de guerra muchas veces usado.

Ahora bien; la Gran Bretaña niega el derecho de los nacionalistas a visitar los barcos que ostenten sus colores y aún en el caso que se encuentren en aguas jurisdiccionales se abroga la facultad de ordenar que la visita se haga en presencia de un navio de guerra de su escuadra.

Director insustituible

MADRID.—El director actual del Banco de España en Madrid es un tal Villegas, condenado varias veces por robo.

En el frente de Guadalojara

AVILA.—Después de una brillante operación nuestras tropas se han apoderado de importantes posiciones situadas al Este de Cogolludo.

La radio anarquista de Madrid anuncia que ellos hacen lo que les da la gana

MADRID.—La radio anarquista de la capital española daba cuenta de que le había sido impuesta una multa de 2.000 pesetas y decía: «Para que se entere la Junta de Defensa, radiamos lo que lo nos da la gana. No hemos pagado la multa ni la pagaremos. No creemos que nadie sea capaz de

venir a cobrarla. Jamás pasaremos por la censura ordenada.

Declaraciones del Capitán de un Buque rojo

BILBAO.—A su llegada al puerto de Bayona, el capitán del buque rojo ha hecho unas declaraciones en las que dice que la escuadra nacional no cesa de bombardear los puertos de la costa vasca. Con gemelos de mediana potencia, dice, puede verse las maniobras de los buques.

En Barcelona la situación va empeorando

BARCELONA.—La situación por la cual atraviesa la ciudad condal, actualmente se considera delicadísima. Elementos de la FAI y de la CNT, que cada día tienen más preponderancia en los resortes del poder, vigilan los edificios públicos, dispuestos a asaltarlos en el momento en que lo crean oportuno.

Un violento ataque marxista es rechazado por los héroes del Monasterio de la Cabeza

SEVILLA.—Los héroes del Monasterio de la Virgen de la Cabeza han rechazado un formidable ataque marxista realizado en la noche de ayer. El ataque que fué iniciado por un bombardeo de la aviación marxista, con la intervención de un alarde de carros de asalto, fué un nuevo y rotundo fracaso de las hordas rusas.

Durango y Eibar, seriamente amenazados

PARIS.—Las tropas nacionales dominan completamente el valle del Arrobía entre Durango y Eibar. En vista de ello Eibar ha comenzado a ser evacuado.

Caso de que continúe el avance, lo que es de esperar, también Durango tendrá que ser evacuado so pena que no se quieran ver cercados los rojos por las tropas del Generalísimo Franco.

«Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejarse sin regateo la piel y las entrañas»

José Antonio

